

Consulta ciudadana para juventudes rurales desarrollada por indap se extiende hasta el 15 de julio 2024

La consulta digital es parte de las acciones dirigidas a la elaboración de una Política Nacional de Juventudes Rurales.

Como una herramienta efectiva para avanzar en la solución de los obstáculos que enfrenta la juventud rural para seguir en el campo, califican destacados jóvenes dirigentes y productores que se han sumado a la convocatoria a la Primera Consulta Ciudadana Digital sobre Juventudes Rurales, convocada por INDAP e INJUV, y que termina el próximo lunes 15 de julio.

Claves de la consulta:

- Mediante un sencillo vínculo a un cuestionario digital a través de la página web de www.INDAPgob.cl (pinchando aquí) y de las diversas redes sociales de estos servicios, se puede participar en este proceso que conducirá a la primera Política Nacional de Juventudes Rurales.

- La consulta está focalizada en jóvenes de entre 15 y 40 años que vivan, estudien y/o trabajen en el cam-

po. Incluye 28 preguntas que abordan desde temas demográficos hasta problemáticas actuales y expectativas sobre lo que debe ser esa primera política pública para el sector. **HASTA AQUÍ SOLO PRENSA EL RESTO PARA VERSIÓN WEB**

Con mensajes desde sus predios en paisajes tan distintos como la soleada Región de Arica y Parinacota o la nevada Región de Magallanes, jóvenes agricultores valoran la oportunidad de esta consulta, destacan la agilidad del proceso y protagonizan videos con el llamado a participar.

(OJO: AQUÍ EN PUBLICACIÓN EN LA WEB: EMBED INSTAGRAM)

Aquí algunas de las y los jóvenes rurales productores y dirigentes que llaman a la participación en este proceso cuya continuidad está comprometida por los ministerios de Agricultura y

Desarrollo Social y Familia y que fue acordado con las mesas regionales y nacional de jóvenes rurales.

SUE ELLEN ALFARO (31), productora de flores de la localidad de Los Porotitos, en La Serena, presidenta de la Mesa de Jóvenes Rurales de Coquimbo y tesorera en la Mesa Nacional:

¿Por qué participar en la Consulta Ciudadana sobre Juventudes Rurales? “Como joven rural creo que es fundamental participar en esta consulta ciudadana de las políticas públicas porque es una verdadera oportunidad para que nuestras voces y nuestras opiniones sean escuchadas. Vivimos en realidades distintas a los jóvenes urbanos, así es que sí es importante que las políticas reflejen eso”.

¿Cuáles crees deben ser las prioridades de esa política? “Las políticas nacionales deberían enfocarse en edu-

cación, conectividad, salud, empleo, cultura y ocio. Aunque, yo creo que realmente la tierra es fundamental para que el joven pueda crecer en ella y quedarse en los campos”.

MAURICIO PANGUI SILVA (22), gestor de turismo rural junto a su familia en San José de la Mariquina y presidente de la Mesa de Jóvenes Rurales de Los Ríos.

¿Por qué participar en la Consulta Ciudadana sobre Juventudes Rurales? “Yo creo que es súper importante que tomen nuestro parecer como jóvenes. Cada cual tiene su propia perspectiva, su propia forma de ver la vida y su propia forma de ver el desarrollo también. A veces no es tan solo monetario, a veces no es tan solo un desarrollo como el que se está acostumbrado a ver, sino que es algo más allá. Entonces, que nos permitan espacios como estos, donde nosotros podamos expresar

qué es lo que sentimos y qué es lo que nosotros quisiéramos promover, es súper validante para nosotros como jóvenes, para darnos también esa oportunidad de que las políticas públicas se construyan en favor de nuestros pensamientos y de nuestras líneas de desarrollo”.

¿Cuáles crees deben ser las prioridades de esa política? “Yo creo que la mayor prioridad es justamente que se dé esta adaptación, esto de ver las realidades regionales y también comunales. Cada cual tiene sus propias necesidades, cada cual tiene distintas aguas, distintas lluvias, distintos procesos, entonces creo que poder enfocarnos un poquito en cada territorio sería ideal, enfocarnos en la cultura que hay detrás de eso y, bueno, en todo ese conjunto, tener una realidad bien adaptativa. Yo creo que eso sería algo súper bueno”.